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Pour : pref-ep-metha@haute-marne.gouv.fr

Madame le Préfet, Monsieur le Commissaire enquêteur,

Je me permets de m'adresser à vous aujourd'hui en tant que citoyen profondément attaché
à la Haute-Marne, pour exprimer ma ferme opposition au projet de méthanisation agricole
envisagé sur le territoire de la commune de Chamarandes-Choignes. Après une réflexion
approfondie et une analyse des informations disponibles, je suis convaincu que ce projet
représente une menace sérieuse pour notre territoire, sans offrir de bénéfices tangibles pour
les habitants de la Haute-Marne.

Je tiens à souligner que mon opposition ne découle pas d'une réticence générale envers le
développement ou l'innovation, mais d'une préoccupation sincère quant à la direction que
prend ce projet. Il semble être guidé principalement par des intérêts financiers, visant à
enrichir une filiale d'un grand groupe pétrolier et certains exploitants se présentant comme
agriculteurs, au détriment de notre environnement et de notre communauté.

Ce projet, mal aligné avec les impératifs écologiques et les besoins réels de notre territoire,
soulève plusieurs problématiques majeures :

- La pollution des nappes phréatiques et des cours d'eau, exacerbée par l'épandage des
digestats et les risques liés aux transferts routiers.

- Des nuisances olfactives et sonores, ainsi qu'une pollution de l'air et visuelle, affectant la
qualité de vie des habitants sur de nombreux kilomètres.

- Une augmentation significative du trafic routier, avec pas moins de 20 000 camions
impliqués, aggravant les risques routiers et la dégradation des infrastructures locales.

- L'accaparement des terres agricoles, détournées de leur vocation première, et
l'appauvrissement des sols.

- Un manque flagrant de concertation avec les élus locaux et les citoyens, révélant un
caractère antidémocratique préoccupant.

Face à ces enjeux, je me joins aux communes et aux nombreux citoyens ayant déjà
exprimé leur opposition. Il est impératif de reconsidérer l'orientation de ce projet, en
privilégiant des initiatives qui respectent notre environnement, soutiennent l'agriculture
durable et locale, et impliquent véritablement les habitants dans les processus
décisionnels.

Je vous remercie de l'attention que vous porterez à ces préoccupations, partagées par une
large part de la population de la Haute-Marne, consciente des défis écologiques et
démocratiques actuels. Ensemble, privilégions des solutions qui renforcent notre résilience
collective et préservent l'avenir de notre territoire.

Bien à vous,

Francis Maginot

Neuilly sur Suize.
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